

Herrn
Präsidenten des Nationalrates
Mag. Wolfgang Sobotka
Parlament
1017 Wien

Geschäftszahl: 2020-0.014.828

Die schriftliche parlamentarische Anfrage Nr. 435/J-NR/2020 betreffend Unterricht in Containerklassen in Vorarlberg (Folgeanfrage), die die Abg. Mag. Gerald Loacker, Kolleginnen und Kollegen am 2. Jänner 2020 an meine Amtsvorgängerin richteten, wird wie folgt beantwortet:

Zu Frage 1:

- *An welchen Bundesschulen mit Standort in Vorarlberg erfolgt derzeit Unterricht zumindest teilweise in Containerklassen (Bitte um Aufschlüsselung nach Anzahl der Klassen, Schulstandort sowie Grund und Dauer)?*

Eine Containernutzung stellt eine wirtschaftliche Ersatzlösung als Ausweichquartier dar, während die Hauptgebäude der jeweiligen Bundesschulen wegen Ausbau- und Sanierungsmaßnahmen (partiell) unbenutzbar sind, oder um zusätzliche Schülerinnen- und Schülerzahlen bis zum Zeitpunkt der Fertigstellung von zusätzlichen Raumkapazitäten räumlich zu versorgen. Derzeit erfolgt an folgenden Standorten in Vorarlberg teilweise ein Unterricht in „Containerklassen“:

Schulart	Ort	Straße	Container-klassen	Begründung	Datum Errichtung	Datum Ende
BORG	Götzis	Mösleweg 16	2	Erweiterung Schulorganisation von 8 auf 12 Klassen	2012	2022
BHAK	Bregenz	Hinterfeldgasse 19	3	vorübergehender Platzmangel	2012	2023
Sport-ORG	Dornbirn	Messestraße 4	4	vorübergehender Platzmangel	2012	2022

HTL	Dornbirn	Höchsterstraße 73	6	vorübergehender Platzmangel	2013	2022
BRG	Dornbirn	Höchsterstraße 32	4	vorübergehender Platzmangel	2013	2022
HLW	Rankweil	Negrellistraße 50a	3	vorübergehender Platzmangel	2015	2023

Zu Frage 2:

- *Was hat Ihr Ministerium bisher unternommen, um die Situation an den Schulstandorten laut Frage 1 zu verbessern?*

Bei den angeführten Bundesschulstandorten sind im Zuge des neuen Schulentwicklungsprogrammes (SCHEP) Baumaßnahmen vorgesehen, bei denen nach Fertigstellung der Bauumsetzung keine Klassencontainer mehr erforderlich sein werden.

Konkret findet derzeit ein Architektenwettbewerb für einen Neubau des Sport-ORG in Dornbirn bei gleichzeitiger Erweiterung des HTL-Gebäudes in Dornbirn statt. Ein konkreter Planungsbeginn ist ab Sommer 2020 vorgesehen.

Für das ebenfalls in Dornbirn gelegenen BRG, Höchsterstraße wird im Frühjahr 2020 ein Planerfindungsverfahren für eine Erweiterung des Gebäudebestandes durchgeführt.

Für das BORG in Götzis wurde die Bundesimmobiliengesellschaft m.b.H. (BIG) bereits mit der Erstellung eines Umsetzungskonzeptes beauftragt.

Für die anderen beiden Schulstandorte (HLW Rankweil und BHAK Bregenz) laufen derzeit vorbereitende Abstimmungen mit der Bildungsdirektion, bevor mit einer konkreten Planung begonnen werden kann.

Zu Frage 3:

- *Wann ist mit einer Lösung in den genannten Fällen zu rechnen?*

Eine Umsetzung von Baumaßnahmen zur Bereinigung der derzeit bestehenden Containerklassen ist vorgesehen. Die zu Frage 1 angeführten Endtermine sind angestrebte Zieltermine und werden erst im Zuge der konkreten Planungen endgültig fixiert.

Wien, 2. März 2020

Der Bundesminister:

Univ.-Prof. Dr. Heinz Faßmann eh.

